



# The Hitoyoshi Rotary

人吉ロータリークラブ

通算3252回  
2025年8月1日  
第5回例会

## よいことのために手をとりあおう

2025~2026年度 R I 会長

マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ

人吉市九日町30・清流山水花 あゆの里 ☎ 2171

例会場

事務局

清流山水花 あゆの里内 ☎ 6665 ☎ 6505

人吉ロータリークラブ  
ホームページ

フェイスブックページ

[E-mail]

hitoyoshi-rc@mocha.ocn.ne.jp

2025~2026年度 人吉ロータリークラブテーマ  
それぞれの輝きをひとつに

### 本日の例会

国歌斉唱・Rソング斉唱

来訪者紹介ならびに会長の時間

幹事報告

ご来訪者挨拶

出席率報告

会員5分間スピーチ

会務報告

寄付カード

・・・納涼家族会・・・

入会式

R財団寄付認証ピンの贈呈

バナー補佐、中川ガバナー補佐幹事の計10名でした。会議の中では、第6グループの5クラブのうち、人吉ロータリークラブが現在「3年に1回」務めているガバナー補佐の役割を、従来の「5年に1回」に戻すかどうかについて協議が行われました。会員数の少ないクラブにとっては、やはり大きな負担になってしまうとのことで、これまで通り、人吉ロータリークラブが3年に1回でお願いできないかという意見が多くたので、最終的には一度クラブに持ち帰って改めて検討することになりました。

その後は、今年度の第6グループの会長・幹事の皆さんはお酒好きな方が多く、お酒の話題で盛り上りました。その流れで、9月に焼酎、10月に日本酒、11月にワインと、毎月テーマを変えて第6グループ合同の懇親会を開催しようということなりました。

まず第1回は、春木幹事の担当で、9月9日(火)に「ひまわり亭」にて「人吉の食と焼酎～中秋の名月を楽しむ夕べ～」をテーマに開催いたします。第6グループの会員相互がつながる機会なるよう準備しますので、たくさんの方々の参加を期待しております。

余談になりますが、雑談の中で「最近、学校で我が子に給食の際『いただきます』は言わなくてもいい、と言う親がいる」という話題が出ました。理由としては「給食は無償化されている」「給食費を払っているから」ということだそうです。これに対して、本田ガバナー補佐がすかさず「『いただきます』は命をいただくという意味だから、必ず言わないといけない」とおっしゃいました。さらに春木幹事からは「生産者や漁師さん、給食を作ってくれる方々への感謝の意味もある」という補足もありました。単に「お金を払っているから」という考え方だけで言っているのであれば、つい今どきの～と言いたくなるような話でした。

そして、26日(土)は、大分市のホルトホールで「規定審議会報告会」と「クラブ活性化ワークショップ」が開催されました。朝8時に本田ガバナー補佐と一緒に人吉を出発し、道中いろいろなお話をしながら日帰りで行ってまいりました。会場には水野会員、石藏会員、伊久美会員も参加されており、人吉ロータリークラブからは計5名の出席となりました。

### 人吉RC 人吉RAC合同 納涼家族会

点鐘 塚本哲也 会長

司会 唱 リグリーダー 吉沢雅人 委員

国歌	「君が代」
R S	「奉仕の理想」

司会・進行 プログラム 岡本明徳 委員長

### 来訪者紹介

国際ロータリー第2640地区  
パストガバナー 谷 宗光 様  
(和泉RC)  
ガバナーエレクト 岡本 弥生様  
(河内長野高野街道RC)

### 会長の時間

会長 塚本哲也

皆さん、こんばんは。

先週23日(水)、相良藩田にて「第6グループ会長幹事会」が開催されました。出席者は、第6グループの各ロータリークラブの会長・幹事に加え、本田ガ

内容としては、まず谷満パストガバナーによる規定審議会の報告があり、その後、高崎ロータリークラブの田中久夫パストガバナーによる基調講演が行われました。続くワークショップでは、第1部で「会員増強」、第2部で「出席率向上」をテーマに意見交換が行われました。詳しい内容については、改めて後日報告があるかと思います。

それではこの後、家族納涼会となりますのでこれで会長の時間を終わります。

## 幹事報告

幹事 春木 顕

### 理事会報告

- 「第58回人吉市歳末助け合い演芸会」後援依頼  
(チラシ・ポスター等における名義使用)  
主催；人吉市社会福祉協議会  
期日；令和7年12月7日 会場；カルチャーパレス
- 国際大会の家族以外の同伴参加について  
案内（回覧）
  - ガバナー一月信 8月号
  - 財団室NEWS（R I 日本事務局）8月号
  - 大分01i 01iロータリークラブ認証状伝達式並びに祝賀会のご案内  
9月20日（土）登録受付 16:30 会場レブランホテル大分  
伝達式17:00-18:00 祝賀会18:20-20:00  
登録料¥12,000 登録締切8/20
  - R L I（ロータリー・リーダーシップ研究会）パートIご案内  
9月27・28日大分市コンパルホール・アートホテル大分  
対象）会長・幹事・会長エレクト・次年度幹事予定者・  
地区出向委員及び希望者 締切 9/9

### 今後の例会について

令和7年8月8日12:30開会

5分間スピーチ 結婚誕生日祝い 友の紹介

令和7年8月15日休会

※8/16 6:00～ 歴史の広場早朝清掃ボランティア

令和7年8月22日12:30開会

5分間スピーチ 人吉奨学生卓話

### 連絡

8月のロータリーレート 149円

## 【ご来訪者挨拶】



第2640地区  
パストガバナー  
谷 宗光 様  
ガバナーエレクト  
岡本 弥生様

## 出席率報告

副委員長 加登住 亮

現会員数	51名	出席免除会員数	1名
出席義務会員数	50名		
欠席者数	18名		
出席者数	32名		
免除会員出席数	0名		

**本日の出席率  
64.0%**

## 【会員5分間スピーチ】

葉山 稔洋会員

3回連続で高尚な話が続いたので、後の方が話にくいと言う事で 低俗な私に話をと岡本プログラム委員長から振られたので恥を忍んでお受け致しました

S40年と5年前の水害で手元にはそれらしい写真は1枚もなく人からもらったものだけで、文字面ばかりですが、宜しくお願ひします。

来訪者がお見えですので、先ずは自己紹介から、職業分類 [葬祭業] ロータリー歴 [27年と5ヶ月目] です。大リーグでは大谷翔平の二刀流が有名ですが、今日は「私の二刀流」と言うか「二足の草鞋」の話しをさせて頂きます。

話は、約60年程前に坂登りますが、兄のように慕う。本当はお袋と従弟なのですが、壽夫兄ちゃんの進めで青井さんの蓮池の横にある養心館に通い剣道を始めました。

ところがプールの建設が1日でも早く完成する様にと保護者会で1円募金を募り、東小にプールが完成し、それを記念し、記録会が行われ3年生では私ともう1人昌ちゃんの高校の野球部の先輩の孝ちゃんが同タイムで1位となり、4年生から一緒に水泳部に入り、剣道と水泳の二刀流を始めますが、当時の顧問の熊田先生が熱心で、冬も陸トレをしなければならないと言い張り剣道を辞めてしまう事とになります。

その後東小に統いて市内の各小学校にプールが出来、我々4人は授業中にも関わらず先生に呼び出され各小学校へ模範泳法に出かけたものでした。

5年生の時に県の学童記録を作り、人吉新聞にも沢山載せて頂きました。尚ちゃん大変お世話になりました。また東校で練習が終わった後、1中のプールへ行き練習。その際、大賀さんが我々4人の小学生の為に一中の水泳部員を練習中にも関わらず上げてしまい、とんでもない反感を買ったものでした。当時浦田不動産の祐介さんが水泳部

これは、たまたま間寛平の番組に大賀さんが出演され1/100秒差でオリンピックに出れなかったと言う場面があつておりました。

6年生になると人吉の市営プールの50米プールだけが完成し、周りの設備は何もない時から、大賀さんの指導のもと暗なりプールの壁が見えなくなるまで練習に明け暮れ、1日10キロも泳がされた我々4人は、お陰様で6年生の時に日本選手権へ出場となりました。これは代々木のオリンピックプール前で撮った1枚の写真(左から恒松の金玉/ツネキン・山下のチンチン/やっちゃん・和泉孝男/孝ちゃんと右端の細いのが私)です。死ぬ程鍛られた我々4人のうちの1人(やっちゃん)だけが中学から九学に行き大学まで水泳を続けます。

東小の自由形で1～3位は、県で4位までに入る程で、NHK杯を受賞しました。胸に織月のマーク

### 東小6年生



・日本選手権出場4名  
(代々木オリンピック  
プール)

・NHK杯東小受賞

ツネキン・やっちゃん・孝ちゃん

1人菊池に強い選手がいてその人が、水俣の現高岡市長です。

当時最強だった男子バレーのミュンヘンへの道が放送され、松平監督の独特な練習方法等を興味深く見、憧れ中学校に入るとバレー部に入りました。ところが先輩に嫌な人がいて、とにかくひ弱な1人だけをいじめるので、十数名全員で退部し、また3人とも水泳部へ。

辞めはしたもののバレーが好きで、昼休みとか遊んでおりましたら、2年生のある日、当時のバレー部の顧問的場先生から今度新人戦があるけど出てみないかと声がかかり「二つ返事で出ます」と答えました。バレー部と我々のチームと1中からは2チームが出場し、バレー部は1回戦で敗退、我々は決勝まで行きます。しかし免田中学校に2対0で敗れ悔しい思いをしたので、昼休みだけでなく、朝も早く行き練習に明け暮れました。その結果次の試合では1セットは取ったものの残念ながら負けてしまいました。〔免田中学校の監督の先生がお前たちは中体連には絶対出てくるなよと言われ、先生中体連は自分たちの部活が忙しいので出て来れませんと言うとほっとされてました。〕当時高校では免田中学校のメンバーが球磨農業高校でバレーを続け、県下では熊本工業と球磨農業高校が決勝に進むそういう時代でした。

バレー部を止め、また元の水泳を1年の夏から再開し、九学の連中と一緒に練習し、体の成長とともに記録も伸びていき全中の出場記録を突破したものの、お盆にやっちゃんのお爺ちゃんの精霊流の最中に怪我をしてしまい全中に出ることが叶いませんでした。

高校に上がると水泳部は、同好会しかなく、またバーボールを始める事となります。バレー部では城南大会では優勝しましたが、後はたいした成績は残すことが出来ませんでした。しかし体育の授業で泳ぐ姿を見、水泳部の顧問の先生から大会があるから、出ると言われ県の水泳大会に出ると6着までが九州大会へ進みます。九学や鎮西の選手たちが上位を占めますが、昔とった杵柄で、私とツネキンも何とか5・6着には入り、九州大会には3年連続出ましたその当時にの写真です 何度も言いますがこの細いのが私です

大学に入り、某先輩と縁あって、向山小学校で水泳を教える事になり、生徒の頑張りもあってご覧の成績を納めます。当時は苦学生が小中学校の用務員のバイトに沢山応募され、何十人待ちと言う状況であったにも関わらず、保護者からの要請で先輩の卒業と入れ替わりに、私を向山小学校側から教育委員会へ推薦を頂き、住み込みでアルバイトをする事となりました。夕方の5時に校舎を閉め、朝の7時に開け、夜中に4度見回る。いつの間にか仕送りが来なくなりました。体育館が出来バレー部も指導する事になりました。

人吉に帰ってからは、県体(水泳)7~8年 ツネキンチーム(本人不在) 酒仙のマスターとスキークラブを作り毎年30名程、多い時は100名を超えるメンバーで



広島や島根に出かけました。ここだけの話ですが、純ちゃんと一緒に二人で北海道に行ったのが最後 今年が東小創立150周年ですが、18年前に新しいプールが完成し当時PTA会長をしてた関係で模範泳法をし、1円募金の話をしました。

私以外はみな東京に在住なので長女加奈夫妻のお披露目を資生堂パーラーでした時に、この様に並んでと孝ちゃんの奥さんの指示で映った写真と共に代々木プールの写真が送られてきた時は、ビックリしました。

最後に見覚えの有る写真をご覧いただき「二足の草鞋」いや「私の二刀流」の話しを終わります。

35年前の写真です。残念ながら延岡GEは、名簿にありませんでした。

次回は、この方にバトンを渡します。  
宜しくお願いします。



### 【寄付カード】

〈ニコニコ箱〉

- ・**第2640地区 パストガバナー谷宗光様 (和泉RC)**  
本日はご縁深い人吉とうれしく思っております。  
よろしくお願ひ致します。
- ・**第2640地区 ガバナーエレクト 岡本弥生様 (河内長野高野街道RC)** ご縁に感謝申し上げます。延岡ガバナーエレクト、人吉ロータリークラブの皆様、ありがとうございました。
- ・**延岡会員 RI2640地区パストガバナー谷様、ガバナーエレクト岡本様、**本日は遠路はるばるようこそおいで下さいました。ありがとうございました。
- ・**中川会員 岩井パスト会長、マルチプル・ポール・ハリス・フェロー**おめでとうございます。人吉RCのために大口寄付をいただきありがとうございます。
- ・**岩井会員 野間さんの入会歓迎致します。**皆さんゴルフに誘って下さい。
- ・**春木幹事 野間秀明さん、ようこそ人吉ロータリークラブへ！ロータリアンとして一緒に楽しんでいきましょう。**お寺が忙しい月になりました。がんばります！
- ・**R財団**
- ・**中川会員 野間さん、ロータリークラブに入会していただきありがとうございます。**谷パストガバナー岡本ガバナーエレクトようこそご来訪頂きありがとうございます。
- ・**米山記念奨学**
- ・**春木幹事 谷宗光様、岡本弥生様、**本日ははるばる人吉ロータリークラブにお越しいただきありがとうございます。
- ・**人吉RC奨学基金**
- ・**春木幹事 米山カードと同文**

点鐘 塚本哲也 会長



## 人吉RC人吉RAC合同 納涼家族会

### ◇塚本会長開会挨拶

皆さんこんばんは。本日はご参加ありがとうございます。親睦委員会、SAA委員会の皆さんを初め準備して頂いた皆さんに感謝申し上げます。

ロータリークラブは世界120万人の仲間と共に、平和や教育の支援、病気の撲滅などに取り組んでいます。特にポリオ（小児マヒ）の根絶活動では、30億人の子どもに予防接種を行い、残すはアフガニスタンとパキスタンの2か国となりました。

人吉ロータリークラブでは、2015年から「奨学基金」を設け、市内の高校生に年間12万円を支給し、夢を応援しています。また、11月には知的障がいのある方を対象とした「チャレンジカップ陸上競技大会」を開催し、多くの笑顔に出会っています。

今年のスローガンは「それぞれの輝きをひとつに」。ご家族の皆さんもその一員です。今後ともご支援をお願いいたします。本日は家族納涼会をゆっくりお楽しみください。

### ◇◇◇ 入 会 式 ◇◇◇

#### のまひであき 野間秀明会員

##### ・新会員紹介 推薦者 岩井和彦会員

野間さんをご紹介します。1959年3月19日生まれ、東京で育たれ、東京大学をご卒業後は川崎製鉄に入社。そこで奥様と出会い、社内恋愛の末にご結婚されたそうです。その後、JFEホールディングスを最後に退職され、現在は奥様のご実家である人吉の老舗・双栄建設株式会社の代表取締役を務めいらっしゃいます。

趣味はゴルフ。人吉に来られたときは、これからはゴルフ三昧と思われていたそうですが、意外と回数は少なかったとのこと。ゴルフ愛好会は月1回ありますよ、とお誘いしたところです。野間さんは早めに言っていただければ平日でもゴルフのお誘いは大歓迎だそうです。

現在は関東にいらっしゃるお母さまのところへ行き来されているため、例会をお休みされることもあるかもしれません。その際はどうぞご理解ください。奥様もボランティアに関心を持っておられ、私が代わりに出席しますとお話しくださっています。お酒のほうは若い頃に体を壊されたこともあって、今は飲まれないとのことです。

以上、簡単ですが、野間秀明さんのご紹介とさせていただきます。

##### ・ロータリーバッジ贈呈 歓迎の言葉



##### ・入会者挨拶

##### ・援助する会員の指名 R情報委員長 烏井正徳

野間秀明会員には、7月29日事務局におきまして、私と岩井副会長の同席のもと「新会員のためのオリエンテーション」を受講いただき、本日めでたく入会され

ました。おめでとうございます。オリエンテーションでは、和やかな雰囲気の中でも、常にメモを取られるなど、その真剣さを強く感じました。

これからは、皆さんと一緒に人吉ロータリー活動に入られます。会員の皆様、宜しくお願ひします。

尚、新会員がロータリー活動に早く溶け込めるように、援助会員を指名するようになっております。今回は推薦者であります岩井副会長にお願いします。

##### ・所属委員会の発表

幹事 春木 順

野間会員の所属する委員会を発表いたします。1つは公共イメージに所属していただきます。もう1つは国際奉仕委員会に所属していただきます。

### ◇R財団寄付認証ピン贈呈

マルチプルPHF + 1

岩井和彦会員



### ◇乾杯 堀 正博パスト会長



### ◇Rソング「手に手つないで」

### ◇閉会挨拶

竹長一幸会長エレクト

